

Jedoch

die Tatsache, dass dieses Turnier das erste seiner Art war, lässt vieles, wenn auch nicht alles entschuldigen.

Im grossen und ganzen wurde gut gespielt. Möge auch weiterhin das königliche Schach in unserem Lager gepflegt werden.

Den Siegern zu ihrem wohlverdienten Erfolge unsere herzlichen Glückwünsche! Und unseren Dank den Paua-Muschel-Fabrikanten, die in grossherziger Weise die 3 Ehrenpreise und 1 Trostpreis verfertigten und auch stifteten.

Der 1. Preis an Gernert von Firma Nehm & We. Jahnke.

Der 2. Preis an Ostermann von Firma Coberger.

Der 3. Preis an Kunioka von Firma Schülke.

Der Trostpreis an K. Stünzner von Firma Pinke.

FAUSTBALL.

Das wärmere Wetter hatte am Sonnabend mal wieder eine grosse Zahl der Faustballspieler auf das Sportfeld gelockt, und manche Spiele wurden unter allerlei witzigen Bemerkungen und Gelächter ausgetragen.

(Rede des Führers / Fortsetzung)

und uns freie Hand

zum Handeln lasse. -- Der Führer sagte weiter, dass Mussolini heute noch sein bester Freund sei und er für Mussolini und das italienische Volk das wieder gut machen werde, was ihnen verräterische und niederträchtige Persönlichkeiten in Italien angetan haben, die Mussolini wie einen Verbrecher hinstellten. -- Russland soll in der Rede des Führers nur ganz kurz erwähnt worden sein, und zwar dass die hier und da für nötig erachteten Rückzüge unsererseits nur aus militärisch-strategischen Gründen vorgenommen werden.

NEUE FASCHISTISCHE REGIERUNG.

Einer deutschen Meldung zufolge soll demnächst eine neue national-faschistische italienische Regierung unter Mussolini in Berlin bekanntgegeben werden.

NEUGUINEA.

Es heisst heute, dass die Japaner sich aus SALAMUA zurückziehen. -- Vor einigen Tagen erst wurde gemeldet, dass SALAMUA völlig eingeschlossen sei. Wie also der Rückzug? --

WAS SOLL ES BEDEUTEN ?

Aus London wird in einem Kommentar zur Weltkriegslage gesagt, dass gerade die Vereinigten Staaten in Italien eine ganz besondere

Rolle spielen werden hinsichtlich der Beruhigung der in Erregung siedenden Völker Europas. Dieses hat grosse Besorgnis erregt bei vielen europäischen und englischen Beobachtern, die den italienischen Krieg möglichst bald beendigt sehen wollen, damit dann endlich die WAHREN Absichten der U.S.A. klargestellt werden; das grosse internationale politische Rätsel (imponderable) ist heute der wahre, aufrichtige Zweck der amerikanischen Kriegs- und Nachkriegs-Politik. Besorgnisse in dieser Hinsicht sind letzthin besonders in England und auch in Schweden zum Ausdruck gekommen.

Man fühlt, dass durch Aufgabe ihrer bisherigen Isolationsstellung die U.S.A. darauf bestehen werden, dass Europas politisches, ökonomisches und soziales Leben nach ihrem Muster geleitet werden soll. -- Einer der Minister einer "Freien Regierung" in London erklärte kürzlich, dass ein isoliertes Amerika ihm lieber sei als ein diktatorisches. -- Die Beargwöhnung ist entstanden durch das Benehmen Amerikas bei der Behandlung der französischen "freien" Führer, Darlan, de Gaulle, etc., und durch die Zögerung der Washingtoner Kreise, in genau umfasster Weise eine klare Darstellung zu geben über ihr Programm betreffend ihre Beteiligung an den Weltproblemen während des Krieges und nachher. Den europäischen Kreisen ist es nicht gelungen, den Schwierigkeiten Amerikas volles Verständnis entgegen zu bringen, die diesem Lande bei der Aus- und Durchführung seiner Auslandspolitik entstehen.

Die Freundschaft für die Vereinigten Staaten, so heisst es, ist tiefgehend und wahr in allen Kreisen der europäischen Bevölkerungen, obwohl aber alle auch fest überzeugt sind, dass ein andauernder Friede nur dann erreicht werden könne, wenn die drei Grossmächte, Amerika, England und Russland, zusammen stehen, um ihn aufrecht zu erhalten, und sogar bereit sind, Blutvergiessen nicht zu scheuen, falls dies nötig erscheint. (? !)

ZU EASTMANS PROPAGANDA.

Derselbe Joe Davis, der den berüchtigten Film "Mission to Moscow" aufbaute, hat nun einen neuen Film "Desert Victory" hergestellt. Die Kritik über diesen Film durch Dorothy Thompson und den Professor Dewey dürfte interessieren: "Mit gerissener Schlaueit wird Geschichtsfälschung und ungedrehte britische Politik vorgeführt zu dem Zwecke: ein fremdes Regierungs-System zu verherrlichen. pp." --